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DELEGACIONES CMIC 

 

Deterioro de puente en estero del Infiernillo, Mazatlán, es visible y debe rehabilitarse: 
CMIC 
(2025-05-12, Redacción, Línea Directa TAMPS (sitio), ) 
El deterioro que tiene la estructura de un tramo de la avenida Gabriel Leyva, mejor conocido 
como el Puente Juárez, es muy visible y es una situación que no deja lugar a la espera, opinó el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción delegación Sinaloa Sur, 
Hugomar Peraza Ponce. La opinión del líder de la CMIC se deriva de un video que compartió un 
grupo de pescadores en la red social de Facebook, en el que muestran el daño irreversible que 
tienen los soportes de concreto del puente y que ellos cruzan por debajo cuando salen a su 
actividad por el estero del Infiernillo. 
 

Acero único material que ha incrementado en la construcción: CMIC 
(2025-05-12, Redacción, ContraRéplica SLP (sitio), ) 
Leopoldo Stevens Pérez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en San Luis Potosí, sobre el tema de afectaciones en los precios de la 
materia prima para la construcción, informó que han incrementado, principalmente el acero 
debido a temas arancelarios, pero no se ha resentido. "En términos generales tenemos un 
incremento del 5 por ciento, pero hay 10 meses consecutivos bajando, creemos que ya tocamos 
fondo", indicó. 
 

Más de 200 millones de pesos desde Javier Duarte de Ochoa se adeudan a 56 
constructoras: CMIC Xalapa 
(2025-05-12, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio), ) 
Aproximadamente a 56 empresas constructoras de la región de Xalapa les adeudan más de 200 
millones de pesos desde el gobierno de Javier Duarte de Ochoa, reportó el presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Xalapa, Rafael 
Fernández de Lara. En entrevista comentó que su situación es crítica y luchan por su 
sobrevivencia, aunado a este adeudo, hay algunos con Petróleos Mexicanos (PEMEX), situación 
que se ha hecho insostenible por los problemas financieros que enfrenta la paraestatal en estos 
momentos para pagarles y, sobre todo, para operar. 
 

Aranceles de EU afecta construcción en Yucatán 
(2025-05-12, Redacción, Quadratín YUC (Sitio), ) 
Por toda la incertidumbre que ha provocado el tema arancelario del presidente de Estados 
Unidos, Donald Truml, se estima que los materiales de la construcción han subido en un seis por 
ciento, lo que afecta a todos los sectores inmiscuidos en la industria de la construcción en el 
Estado. Lo anterior lo reveló Felipe Alberto Canul Moguel, dirigente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) en Yucatán, quien abundó que el impacto económico 
que ha tenido la alza de productos de la construcción se traduce en el costo de la industria, 
además de que la demanda también influye en los precios de insumos. 
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CONSTRUCCIÓN 

 

LMB y Holcim acercan know-how a los estadios de beisbol 
(2025-05-13, Marisol Rojas, El Economista, . 45) 
Las expectativas de remodelación o construcción de estadios de beisbol en México o de 
academias de desarrollo de jugadores tienen una opción que pueden hacer válida los dueños de 
los 20 equipos. Holcim México, la empresa que se define como líder de soluciones integrales, 
innovadoras y sostenibles para la construcción trae a la Liga Mexicana de Beisbol el know-how. 
Por primera vez en la historia de la LMB, una empresa de la industria de la construcción se 
interesa en invertir en patrocinio y estarán como socios en un contrato por dos años. La alianza 
se presentó en las oficinas de la liga, donde asistieron Christian Dedeu, CEO de Holcim México; 
Carlos Sánchez, Director de Asuntos Públicos, Comunicación e Impacto Social, y Horacio de la 
Vega, Presidente Ejecutivo de la LMB. 
El Economista (sitio), 
 

Actividad industrial cae 1.3% en marzo 
(2025-05-12, Rubén Romero, El Sol de México (sitio), ) 
La actividad industrial en México registró una caída anual de 1.3 por ciento en marzo, de acuerdo 
con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Según el Indicador Mensual 
de la Actividad Industrial (IMAI), tres de los cuatro componentes que integran esta medición 
mostraron retrocesos, reflejando menores niveles de producción en sectores clave. La industria 
manufacturera, que representa parte del sector secundario en México, retrocedió 1.0 por ciento 
anual, afectada por la menor fabricación de productos derivados del petróleo y del carbón. El 
sector de la construcción fue el único que mostró un desempeño positivo, con un avance de 2.1 
por ciento en términos anuales, impulsado principalmente por proyectos de edificación. 
Gil y Gil Agentes Aduanales (Sitio) ,T21 (Sitio),Pulso SLP (sitio),Revista Fortuna (Sitio), 
 

Un desarrollo económico sano 
(2025-05-13, Redacción, Meridiano NAY (sitio), ) 
El crecimiento nos conduce a que el individuo tenga opciones de capacitarse y mejorar en sus 
conocimientos, habilidades y competencias, en su propio beneficio, el de la familia y el de la 
sociedad. Mejorando igualmente, su nivel económico y sus relaciones interpersonales. Conlleva 
también mejoras en las condiciones de la vida de la sociedad. Incluyendo aspectos 
fundamentales como la salud, educación, vivienda, infraestructura y su medio ambiente más 
sustentable. 
 

UN DESARROLLO ECONÓMICO SANO 
(2025-05-13, Redacción, Nayarit Noticias NAY (sitio), ) 
El crecimiento nos conduce a que el individuo tenga opciones de capacitarse y mejorar en sus 
conocimientos, habilidades y competencias, en su propio beneficio, el de la familia y el de la 
sociedad. Mejorando igualmente, su nivel económico y sus relaciones interpersonales. Conlleva 
también mejoras en las condiciones de la vida de la sociedad. Incluyendo aspectos 
fundamentales como la salud, educación, vivienda, infraestructura y su medio ambiente más 
sustentable. 
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Claudia Sheinbaum destaca inversión histórica de 3 mil MDP en 2025 para el Programa 
"Acapulco se Transforma Contigo" 
(2025-05-13, Redacción, 3ersector.mx (Sitio), ) 
La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, destacó que, a través del programa 
Acapulco se Transforma Contigo, se invertirán 3 mil millones de pesos en 2025 para el estado de 
Guerrero como un acto de justicia para las y los guerrerenses. Explicó que Acapulco se 
Transforma Contigo es una estrategia integral de rehabilitación que incluye la entrega de 
Programas para el Bienestar, obras de agua potable y drenaje, de salud, de reconstrucción de 
carreteras, así como la inversión pública y privada para detonar el desarrollo turístico de esta 
ciudad. 
EdoMex 99.7 Uniradio, 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Marina del Pilar pregona manos limpias y ve violencia de género 
(2025-05-13, Said Betanzos, Milenio Diario, . 1, 6 7) 
La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila, aseguró que la cancelación de su visa 
estadunidense no obedece a ningún delito ni falta, sino a una "decisión administrativa" sin 
explicación oficial. La gobernadora no se pronunció sobre la cancelación de visa a su esposo, 
Carlos Torres, ni si seguirá en su gabinete como encargado de Proyectos Estratégicos del estado, 
así como en los municipios de Tijuana, Ensenada y Mexicali. 
 

Quiere EU gravar remesas con 5% 
(2025-05-13, Reforma Staff, Reforma, . 1) 
Los republicanos de la Cámara de Representantes de Estados Unidos presentaron un plan fiscal 
que incluye un impuesto especial del 5 por ciento al envío de remesas a personas en el extranjero. 
Según Gabriela Siller, directora de análisis económico de Banco Base, en el corto plazo podría 
acelerar el envío de remesas para evitar el impuesto, pero en el largo plazo podría disminuir la 
entrada de remesas a México en 3 mil 250 millones de dólares en un año, afectando en 0.5 
puntos porcentuales al consumo, y en 0.17 puntos porcentuales al PIB de México. 
 

El Caribe otro centro de operación de huachicol 
(2025-05-13, Max Aub, El Universal, . 1, 12) 
Las rutas del huachicol parecen ser interminables. Según el Departamento del Tesoro 
estadounidense, después de que el crudo robado a Pemex es "legalizado" en Estados Unidos, 
viaja a refinerías, tanques de mezcla y centros logísticos en República Dominicana, Trinidad y 
Tobago, Bahamas o Jamaica. Allí se distribuye localmente o, como en Curazao, obtiene un nuevo 
certificado de origen y se envía a destinos en Europa. 
 

Se adelantará la revisión del T-MEC: Ebrard 
(2025-05-13, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 1 2) 
Durante el segundo semestre de 2025 iniciarán los cabildeos para la revisión del Tratado entre 
México, Estados Unidos y Canadá (TMEC), adelantó el secretario de Economía, Marcelo Ebrard 
al participar en el foro Perspectivas de Comercio Exterior: Retos y Oportunidades para 
Norteamérica. Indico que dicha revisión será conveniente para México. 
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Ganaron 10 Afore $134 mil millones en una década 
(2025-05-13, Braulio Carbajal, La Jornada, . 1, 16) 
Entre 2013 y marzo de 2025, las 10 Afore han acumulado ganancias que superan 134 mil millones 
de pesos. En contraste, un maestro al servicio del Estado cobrará una pensión promedio de 6 mil 
800 pesos, un tercio de lo que hubiera percibido sin la reforma a la Ley del Instituto de Seguridad 
y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste) de 2007, impulsada por el entonces 
presidente Felipe Calderón. 
 

Revisión del T-MEC iniciará este mismo año, anticipa Ebrard 
(2025-05-13, Leticia Hernández, El Financiero, . 1, 4) 
La revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), originalmente 
programada para 2026, se espera inicie en el segundo semestre de este año, una vez que 
transcurran los tres meses que el presidente Donald Trump fijó para el establecimiento de los 
aranceles a cada país, señaló el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, al estimar que se dará 
en un contexto en el que el nuevo cambio de reglas terminará fortaleciendo la integración de 
Norteamérica. 
 

Acuerdan China y EU pausa y ajustes a los aranceles; las bolsas repuntan  
(2025-05-13, Cristian Téllez, El Economista, . 1, 4 5) 
Estados Unidos y China han acordado reducir los aranceles comerciales entre ambos países, 
con una vigencia de 90 días. Estados Unidos reducirá los aranceles para el país asiático de 145% 
a 30%, mientras que China rebajará los gravámenes a Estados Unidos del 125% a 10%. Los 
principales índices de Wall Street cerraron con ganancias en la primera sesión de la semana, 
inundados por el optimismo ante el acuerdo entre Estados Unidos y China para reducir 
drásticamente los aranceles. 
 

Violencia deja 300 mil muertos en diez años 
(2025-05-13, Juan Carlos Rodríguez, El Sol de México, . 1, 4 5) 
Entre 2015 y 2024, alrededor de 300 mil personas fueron asesinadas en el país, reveló el Índice 
de Paz México 2025 (IPM). El número de personas asesinadas en los últimos diez años en 
México es equivalente a la población de países como Guayana Francesa o Barbados. También 
es equiparable al número de habitantes de ciudades como Pachuca o Tampico. 
 

Reparten 10 mil mdp para seguridad 
(2025-05-13, Diana Martínez, El Heraldo de México, . 1, 4) 
Este lunes se dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el acuerdo a través del 
cual se informa a los gobiernos estatales la distribución y calendarización para la entrega de los 
recursos correspondientes al Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública de los Estados y 
del Distrito Federal (FASP). Para este año se aprobó un presupuesto de 9 mil 555 millones 934 
mil 499 pesos. Las entidades que más recursos tendrán son Estado de México y Ciudad de 
México, ambas suman mil 248 millones 304 mil pesos. 
 

Se dispara violencia política en Veracruz 
(2025-05-13, Gabriel Romero, Luis Valdés, 24 Horas, . 1, 10) 
La violencia política se ha disparado en Veracruz, tras la muerte de una quinta víctima del 
atentado contra la candidata de Morena a la alcaldía de Texistepec, Yesenia Lara Gutiérrez. La 
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gobernadora Rocío Nahle García reconoció el panorama de inseguridad en la entidad, del cual 
informó al titular de la SSPC, Omar García Harfuch. La presidenta Claudia Sheinbaum descartó 
que el crimen ponga en riesgo las elecciones en el estado y ofreció brindar más apoyo de la GN 
en zonas específicas. 
 

Violenia tras las urnas 
(2025-05-13, José Luis Ramos, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Las agresiones, ataques, asesinatos, atentados y amenazas contra funcionarios y figuras 
políticas se acentúan durante los procesos electorales, y la elección judicial no es la excepción. 
Entre 2018 y el 6 de mayo de 2025 se registraron más de 2 mil 400 ataques, asesinatos, 
atentados y amenazas contra figuras políticas, O que ostentan cargos relacionados con la 
seguridad y la justicia en contextos electorales. 
 

Exportaciones de Pemex caen 23% en el primer trimestre 
(2025-05-13, Everardo Martínez, El Universal, . 1, 20) 
Petróleos Mexicanos (Pemex) redujo 23% las exportaciones de crudo y derivados al extranjero 
en el primer trimestre de 2025 respecto al mismo lapso de un año antes, indican cifras de la 
Coordinación de Puertos y Marina Mercante de la Secretaría de Marina (Semar). Expertos 
señalan que se debe a múltiples factores, destacando la reducción en el volumen de producción, 
así como también que la petrolera que dirige Víctor Rodríguez Padilla se enfoca en producir 
gasolinas y diesel en el país. 
 

La Quinta Transformación // ¿Línea en la elección judicial? 
(2025-05-13, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
LA PRINCIPAL RAZÓN por la que el gobierno de Estados Unidos retiró las visas de la 
gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila, y de su esposo, Carlos Torres, son los 
presuntos vínculos de este último con el huachicol fiscal. El Departamento de Estado que 
comanda Marco Rubio tiene documentado que Luis Torres, hermano de aquél, manejaría una 
sofisticada red que se dedica al tráfico de hidrocarburos desde las aduanas de Tecate y Mexicali, 
con apoyo de Ernesto Vadillo Trueba, director de Aduanas Fronterizas. La Presidenta Claudia 
Sheinbaum ya tiene conocimiento de ello porque el tema se ha puesto en la mesa de seguridad.  
 

Red Compartida  
(2025-05-13, Red Compartida, La Prensa, . 2) 
Los dicen desde Baja California que la gobernadora Marina del Pilar se encuentra mal y de malas. 
Y es que resulta que la noticia de la suspensión de su visa norteamericana le afectó, y mucho; 
en lo personal porque ya no va a poder ir a Estados Unidos de compras como se ha dicho en 
variadas ocasiones y en lo profesional porque afecta en su credibilidad como mandataria estatal 
y presidenta de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago). 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Se adelantará la revisión del T-MEC: Ebrard 
(2025-05-13, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 1 2) 
Durante el segundo semestre de 2025 iniciarán los cabildeos para la revisión del Tratado entre 
México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), adelantó el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, 
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al participar en el foro Perspectivas de Comercio Exterior: Retos y Oportunidades para 
Norteamérica, organizado por la Coparmex. Indicó que dicha revisión será conveniente para 
México, pues se tendría claridad sobre cómo va a funcionar el T-MEC y en la región de 
Norteamérica. Agregó que el gobierno mexicano busca que las condiciones para nuestro país 
sean más favorables que las de otras naciones que participan en el mercado estadounidense. 
Marco A. Mares (Sitio),López Dóriga (Sitio),Maya Comunicación (Sitio),Línea Política MX (sitio),Expansión 
MX,Publimetro,Diario de México,El Financiero, 
 

Anuncia Ebrard adelanto en revisión de T-MEC 
(2025-05-13, Verónica Gascón, Reforma, . 1) 
Aunque estaba programada para 2026, la revisión del Tratado Comercial entre México, Estados 
Unidos y Canadá (T-MEC) iniciará en el segundo semestre de este año, informó ayer Marcelo 
Ebrard, el Secretario de Economía. “El segundo semestre de este año iniciará (la revisión), eso 
puede ser conveniente para nosotros porque tendríamos claro cómo va funcionar (Norteamérica) 
con respecto otras regiones del mundo. La realidad te va llevar a integrar más tu región, aunque 
se tenga una idea de: Estados Unidos primero, necesitas a la región, tanto a México como 
Canadá para poder competir con Asia” comentó Ebrard ayer en el marco del Foro “Comercio 
México-Norteamérica: más allá IT-MEC”, organizado por la Coparmex. 
 

COPARMEX CONSTRUYE AGENDA CONJUNTA CON GOBIERNO, EMPRESARIOS Y 
EXPERTOS PARA FORTALECER EL LIBRE COMERCIO Y LA COMPETITIVIDAD DE 
NORTEAMÉRICA 
(2025-05-13, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
El Summit "COMERCIO MÉXICONORTEAMÉRICA: MÁS ALLÁ DEL T-MEC" organizado por 
COPARMEX, reunió voces relevantes para plantear una agenda estratégica para el desarrollo. 
La colaboración entre los sectores público y privado es clave para aprovechar las oportunidades 
y mitigar riesgos en el contexto internacional actual. México debe aprovechar el T-MEC y otras 
alianzas para posicionarse como un actor clave en la región de Norteamérica. 
 

Coparmex construye una agenda conjunta con gobierno, empresarios y expertos para 
fortalecer el libre comercio y la competitividad de Norteamérica 
(2025-05-12, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
Consolidar a México como un socio comercial clave en Norteamérica y potenciar su papel en los 
mercados globales requiere visión, estrategia y unidad. Ante un entorno internacional marcado 
por tensiones comerciales, nuevas regulaciones y cambios geopolíticos y geoeconómicos, 
COPARMEX impulsa una agenda trinacional que promueve la competitividad y apuesta por una 
integración económica que genere bienestar para las empresas y las familias mexicanas. 
 

Analiza Coparmex escenario T-MEC y diversificación de mercados 
(2025-05-12, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
Con el fin de identificar estrategias para maximizar los beneficios del T-MEC y al mismo tiempo 
explorar alternativas que permitan diversificar nuestros mercados de exportación y fortalecer la 
competitividad global de las empresas, la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) llevó a cabo el "Summit Comercio México-Norteamérica: Más allá del T-MEC". En el 
encuentro representantes de gobierno, líderes empresariales y expertos en comercio exterior, 
analizaron el impacto del tratado trilateral en la economía de la región, identificar rutas para 
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aprovechar al máximo sus beneficios y plantear alternativas que permitan diversificar mercados, 
impulsando así la competitividad de las empresas mexicanas a nivel global. 
 

Coparmex traza la ruta de la revisión del TMEC 
(2025-05-12, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), ) 
Juan José Sierra Álvarez, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), afirmó que trabajan de cara a la revisión del TMEC posicionando la voz empresarial 
entre los tomadores de decisiones y el gobierno de Estados Unidos. Agregó que la visita para 
hacer el cabildeo y mostrar el valor de la importancia de las empresas mexicanas en Estados 
Unidos no fue un esfuerzo paralelo ni aislado ni diferente al Cuarto de Junto, un mecanismo bajo 
la tutela del Consejo Coordinador Empresarial encargado de la agenda de trabajo para la próxima 
revisión del TMEC. 
 

Derrama económica de casi 2 mil mdp por el 15 de mayo: CONCANACO SERVYTUR 
(2025-05-12, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR) estima una derrama económica de 1,966 millones de pesos con motivo de la 
celebración a las personas docentes, conocido popularmente como "Día del Maestro", el próximo 
15 de mayo, lo que representa un incremento del 8% respecto al año 2024. El presidente de la 
CONCANACO SERVYTUR, Dr. Octavio de la Torre de Stéffano, destacó: "Reconocemos a las 
personas docentes de México por su compromiso con la formación de la niñez y juventud. Su 
labor diaria es fundamental para el desarrollo educativo, económico y social de nuestro país. 
Desde el sector empresarial, valoramos su dedicación y celebramos que esta fecha también 
contribuya a impulsar el consumo interno y la economía local." 
 

Urge CCE-Mexicali que esposo de Ávila deje cargo público 
(2025-05-12, Aline Corpus, Reforma.com (sitio), ) 
El Presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Mexicali, Octavio Sandoval, urgió 
que Carlos Torres Torres, esposo de la Gobernadora morenista Marina del Pilar Ávila Olmeda, 
se retire del cargo de Coordinador de Programa de Regeneración de Espacios Públicos, debido 
a que maneja presupuesto público. En medio del retiro de visas a ambos, el líder empresarial dijo 
que es momento que Carlos Torres se aleje de su cargo honorario y, con ello, de los recursos 
públicos, como el que está destinado para el Parque Esperanto en Tijuana. 
 

Sector Privado alerta que la reducción de la jornada laboral disparará 36% el costo 
laboral de las mipymes 
(2025-05-12, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), ) 
La reducción de la jornada laboral disparará 36 por ciento el costo laboral de las micro, pequeñas 
y medianas empresas en México, conocidas como mipymes, alertó el Centro de Estudios 
Económicos del Sector Privado (CEESP). "Limitar la semana laboral a 40 horas puede tener 
implicaciones importantes para las empresas, especialmente para las micro, pequeñas y 
medianas (MiPyMEs)", afirmó el órgano asesor del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). 
 

Semarnat inicia foros rumbo al Plan Nacional de Desarrollo; habrá industrias que ya no 
podrán continuar 
(2025-05-12, Redacción, Noticias MVS (Sitio), ) 
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En el armado del Plan y Programa Nacional de Restauración, se trabaja de manera acelerada 
debido a las afectaciones que se han hecho a los ecosistemas mexicanos por muchos años, 
reconoció la secretaria de Medio Ambiente, Alicia Bárcena. La funcionaria federal reconoció que 
en estos foros y armado de estrategias, habrá algunas empresas que ya no podrán participar por 
la contaminación que generan, y por eso es tan importante el dialogo que se mantenga con el 
sector privado. “Y por eso que esté aquí Alejandro Malagón, presidente de Concamín, es tan 
importante, porque va a haber industrias que ya no van a caber en el futuro del país. Va a haber 
minería que ya no va a caber en el futuro del país. Hemos hablado largamente con Malagón y 
con todos los colegas de las industrias”. 
 

Revisión del T-MEC se dará en esta fecha, revela Marcelo Ebrard 
(2025-05-12, Jesús Castillo, Noticias MVS (Sitio), ) 
El secretario de Economía de México, Marcelo Ebrard, adelantó la fecha en que se iniciará la 
revisión del T-MEC entre México, EU y Canadá. El funcionario destacó que el proceso de revisión 
del tratado comercial se iniciará durante el segundo semestre de este año. "Estamos estimando 
que se inicie (la revisión) después de los próximos tres meses que anuncia el Gobierno de 
Estados Unidos que va a estar concentrado en la negociación (...) Más o menos es el tiempo que 
estoy estimando, es decir, el segundo semestre de este año", señaló el funcionario durante un 
foro organizado por la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). 
 

Limitar semana laboral a 40 horas aumentará 36% el costo laboral en MiPymes: CEESP 
(2025-05-12, Redacción, Marco A. Mares (Sitio), ) 
El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) advirtió que el limitar la semana 
laboral de 48 a 40 horas podría aumentar hasta 36% el costo laboral en las micro, pequeñas y 
medianas empresas (MiPymes) del país. En su análisis semanal, el organismo del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) expuso que la magnitud del impacto, según la decisión de las 
empresas, puede ser variado, pero el hecho es que la mayor afectación sería sobre el costo de 
contratación del trabajador. 
 

CCE Mexicali pide transparencia ante retiro de visa a la gobernadora 
(2025-05-13, Redacción, Infobaja BC (sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Mexicali hizo un llamado a la transparencia 
respecto a la presunta revocación de la visa estadounidense a la gobernadora Marina del Pilar 
Ávila Olmeda, al considerar que se trata de un asunto de interés público, principalmente por su 
posible repercusión en la relación binacional con el estado de California. El presidente del CCE, 
Octavio Sandoval, señaló que el sector empresarial mantendrá su colaboración institucional con 
la mandataria estatal hasta el final de su periodo en 2027. No obstante, expresó que es necesario 
contar con claridad sobre los motivos del retiro del documento migratorio, al tratarse de una figura 
pública en funciones. 
Alista EU sistema de descuentos a aranceles de autos 
(2025-05-13, Redacción, El Porvenir NL (sitio), ) 
En las próximas semanas, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunciará un sistema 
de descuentos a los aranceles a vehículos fabricados fuera de su país, dependiendo de la 
cantidad de componentes estadounidenses que contengan, anunció el secretario de Economía, 
Marcelo Ebrard. Durante su presentación en el Summit Comercio México-Norteamérica: Más allá 
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del T-MEC, organizado por la Coparmex, el funcionario destacó que los vehículos que contienen 
más autopartes de EU son los hechos en México. 
 

En entrevista, Juan José Sierra, presidente nacional de la Coparmex, habló sobre el 
nearshoring. 
(2025-05-12, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
En entrevista, Juan José Sierra, presidente nacional de Coparmex, compartió su perspectiva 
sobre las declaraciones del secretario de Economía, Marcelo Ebrard, respecto a la posibilidad de 
que México capte hasta $250,000 millones en inversiones debido a la deslocalización productiva 
de Asia y el regreso del proteccionismo. Sierra considera que esta es una gran oportunidad para 
México, especialmente en el contexto de la guerra comercial entre EE.UU. y China. Destaca que 
México puede ser parte de la solución para reducir la dependencia de EE.UU. de China, 
fortaleciendo así la región de Norteamérica. Sin embargo, subraya la necesidad de mejorar la 
certeza jurídica y la seguridad interna para atraer inversiones, mencionando que la incertidumbre 
política y la falta de confianza son obstáculos significativos. Además, señala la importancia de 
una narrativa coherente entre las autoridades para maximizar estas oportunidades de inversión. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Desvisados 
(2025-05-13, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Se ha dicho que una cara bonita es un pasaporte, pero no lo es: es una visa y vence pronto. Julie 
Burchill, miembro del comité ejecutivo de Morena en Baja California, salió de inmediato a 
defender a la gobernadora Marina del Pilar Ávila por la revocación de su visa estadounidense: 
este "procedimiento meramente administrativo... no debe usarse para manchar trayectorias 
construidas con esfuerzo y legitimidad popular". Arturo Ávila, portavoz de Morena en la Cámara 
de Diputados federal, descalificó las "especulaciones infundadas y los intentos de desprestigio" 
de la gobernadora por parte de "sectores de la oposición" La presidenta Claudia Sheinbaum dijo 
ayer: "Se va a solicitar la información para saber cuáles son las causas de por qué se retiran 
estas visas. Entonces, no nos adelantemos. Vamos a esperar la información, y no, no fuimos 
notificados". 
 

Bitácora del Director // El crimen, barrenador de los municipios 
(2025-05-13, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
En los años ochenta, los ayuntamientos fueron trincheras de la oposición y ventanas hacia la 
democratización, pero hoy se han convertido, por su fragilidad institucional, en el eslabón más 
débil de la cadena y, por ende, en presa fácil para las garras del crimen organizado. El caso de 
Veracruz es un ejemplo crudo y reciente de esta tragedia. En un lapso de sólo 12 días, la vida de 
dos candidatos a alcaldes fue brutalmente segada, mientras que varios más se han visto 
obligados a renunciar a sus legítimas aspiraciones. 
 

Cuenta Corriente // Comisión Nacional Antimonopolio 
(2025-05-13, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
El nombramiento de Andrea Marván como presidenta de la Red Internacional de Autoridades de 
Competencia es un reconocimiento global al trabajo que se ha hecho en México para combatir a 
los monopolios y las prácticas anticompetitivas en beneficio de la sociedad. La presidenta de la 
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Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) fue elegida por unanimidad por los 90 
representantes de entidades de competencia presentes en la 24 Conferencia, y ella relevó al 
alemán Andreas Mundt, quien llevaba 12 años al frente del ICN Stering Group. 
 

Análisis Superior // Futuro de Banamex 
(2025-05-13, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Ayer, el Padre del Análisis Superior transmitió en su programa de Imagen Radio una conversación 
que tuvo con Manuel Romo durante la Convención Bancaria en la que afirma, con toda claridad, 
que Banamex está trabajando para tener lista, en el momento que sea, una oferta pública. No 
existe una fecha fatal, puesto que si bien Citi, encabezado por Jane Fraser, tiene como objetivo 
realizar esta operación por una definición de negocio no corren ninguna prisa y la decisión 
dependerá del momento correcto en el mercado, lo cual podría ocurrir el año próximo. 
 

Juegos de Poder // Corrupción en Pemex  
(2025-05-13, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
Como país, Noruega tiene un fondo soberano de riqueza. Lo establecieron en 1990 con el fin de 
gestionar los ingresos excedentes generados por su sector petrolero. La idea es invertir estos 
fondos para el beneficio a largo plazo de la población noruega. A junio de 2024, el Fondo 
Soberano de Noruega tenía invertidos unos 138 millones de dólares estadunidenses en bonos 
de renta fija de Petróleos Mexicanos (Pemex). El domingo por la noche se publicó que el Consejo 
de Ética del fondo recomendaba excluir estas inversiones "debido al riesgo inaceptable de que 
la empresa contribuya a la corrupción grave o sea responsable de ella". 
 

Activo Empresarial // Fondo Mixto para el Mundial en CDMX; Pacic, buena convocatoria y 
por mejorar 
(2025-05-13, José Yuste, Excélsior, . 2) 
El secretario de Finanzas de la Ciudad de México ganó una batalla importante. Juan Pablo de 
Botton, avalado por Clara Brugada, jefa del Gobierno capitalino, cambiaron el rumbo de los 
recursos destinados a promoción turística y, en lugar de ello, los ingresos provenientes por el 
impuesto al hospedaje van a ir a la construcción de obras perdurables en la capital mexicana. 
 

En Privado //Los tiempos que temía AMLO 
(2025-05-13, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
En los días de trabajo en el Vaticano, el tema era uno: la elección del nuevo papa. Ya aquí, de 
regreso, es cuando se visualiza la gravedad de la herencia que recibió Claudia Sheinbaum de 
López Obrador, que confirma con las cifras diaria de homicidios y aumento en las capturas de 
capos, incautación de drogas destrucción de laboratorios, que con sus abrazos aumentaron los 
asesinatos la violencia. 
 

Duda Razonable //El nuevo, selectivo y raro muro fronterizo 
(2025-05-13, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
En medio del escándalo que significa que el gobierno de Estados Unidos le haya retirado su visa, 
igual que a su esposo, que, hay que repetirlo, trabaja para su gobierno- sí, honorario-, 
gobernadora de Baja California salió a dar un mensaje a medios: "Que el Departamento de 
Estado haya cancelado mi visa no significa que haya cometido algo malo, es una decisión 
administrativa, no una acusación; no hay un delito, no hay falta. Estoy tranquila y con la 
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conciencia limpia, pero algunos han querido convertir esta situación en arma política; jamás le he 
hecho daño a nadie ni lo haré. Hay valores que son pilares en mi vida y me fueron inculcados 
desde niña en mi casa; no le busquen, no hay nada que esconder, no hay nada que averiguar 
para dañar mi imagen o mi persona". 
 

Día con Día // El decálogo de Morena 
(2025-05-13, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
El decálogo de Morena a presidenta Sheinbaum envió a su partido un decálogo que en algo 
recuerda los 10 mandamientos de Moisés: apenas se leen completos es claro que no pueden 
cumplirse, que enuncian pecados comunes de la tribu en el poder, como las tablas de Moisés 
describían los del pueblo elegido. 
 

Coordenadas // El nuevo optimismo global y el efecto sobre México 
(2025-05-13, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Los mercados bursátiles alrededor del mundo celebraron las señales positivas surgidas de la 
reciente reunión entre funcionarios de China y Estados Unidos. Para México, la situación 
presenta matices positivos y negativos. Indudablemente, la reducción de las tensiones 
comerciales entre las dos mayores economías del mundo disminuye el riesgo de una recesión 
global, beneficiando así a México y al resto del mundo. 
 

Estrictamente Personal // El costo de la impunidad 
(2025-05-13, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34) 
Una vez más, el gobierno de Estados Unidos dejó con un palmo de narices a la presidenta 
Claudia Sheinbaum. Poco después de que anunciara en su conferencia matutina que solicitaría 
información al Departamento de Estado para saber las causas por las que revocaron las visas de 
la gobernadora de Baja California y de su esposo, un ambicioso político que tiene fuerte 
incidencia en la administración estatal, la embajada de Estados Unidos en México decidió no 
hacerla esperar. En una declaración que circuló entre periodistas le respondió: es información 
confidencial, por lo que no le dirán nada. 
 

La Gran Depresión // ¿Cuál podrá ser la peor herencia de Trump? 
(2025-05-13, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9) 
La segunda presidencia de Donald Trump ha dejado una serie de efectos negativos para la 
economía de Estados Unidos, incluyendo presiones inflacionarias y rupturas de cadenas 
productivas. La polarización y la intolerancia en la sociedad también son legados preocupantes 
de su mandato. En última instancia, Trump ha demostrado que Estados Unidos puede 
experimentar cambios drásticos en su gobierno, similar a un país bananero. 
 

Ricos y Poderosos // Ley telecom, ¿todo el control al gobierno? 
(2025-05-13, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25) 
En materia de telecomunicaciones, México avanza desde un modelo de mercados en 
competencia, a uno donde el gobierno federal busca ser operador, regulador y autoridad, al 
mismo tiempo. De aprobarse la Iniciativa con proyecto de Decreto por el que se expide la Ley en 
Materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión, desalentará las futuras inversiones, puede 
contravenir los tratados internacionales de los que México es parte, y dejaría a la industria con 
menos protección que la que tienen, incluso, giros negros. 
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La Quinta Transformación // ¿Línea en la elección judicial? 
(2025-05-13, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
A dos semanas y cuatro días de las elecciones se empieza a calentar más el proceso electoral 
para la elección de magistrados, jueces y ministros que serán votados el próximo 1 de junio. En 
Palacio Nacional la mirada y prioridad está puesta en sólo 14 nombres: nueve ministros de la 
Corte, cinco magistrados del nuevo Tribunal de Disciplina Judicial y dos magistrados del Tribunal 
Electoral. Un hombre clave, a partir de ya, es el actual subsecretario de Bienestar, Jesús Valencia 
Guzmán; este uno, si no el principal responsable, de sacar adelante a los candidatos que tienen 
la bendición. 
 

TREN MAYA 
 

Parteaguas // ¿Qué le pasa a Cancún? 
(2025-05-13, Jonathan Ruiz, El Financiero, . 22) 
Había despertado después de la pandemia con una fuerza impresionante, el Tren Maya debería 
ayudarle ahora que cruza todos los estados peninsulares del sur. Pero indicadores que salen de 
Cancún y su impacto en Quintana Roo obligan a una revisión detallada de su economía que no 
cabe en este espacio. 
El Financiero (Sitio), 
 

Científicos advierten que el Tren Maya acelerará la vulnerabilidad de la Península de 
Yucatán a eventos climáticos extremos 
(2025-05-13, Verónica Santamaría, Animal Político (sitio), ) 
Con el funcionamiento del Tren Maya, los servicios ecosistémicos de la Península de Yucatán 
disminuirán en las próximas décadas; el crecimiento urbano y turístico implicarán una mayor 
demanda de recursos, aumentarán los niveles de contaminación, disminuirán las poblaciones de 
polinizadores y se acrecentará la vulnerabilidad del territorio frente al cambio climático. 
 

Abren más de 30 hoteles en cuatro años, alrededor del Tren Maya en Tabasco 
(2025-05-12, Redacción, Inversion Turistica (sitio), ) 
En los últimos cuatro años se han abierto más de 30 hoteles en las áreas de Paraíso, Tenosique 
y Balancán, que cuentan con dos estaciones del Tren Maya: Boca del Cerro y El Triunfo. La 
mayoría de estos son centros de hospedaje son independientes, siendo el más grande de ellos 
con 58 habitaciones y ofreciendo servicios como albercas y salones para eventos, dijo Alberto 
Zurita del Rivero, presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles de Tabasco. 
 

Luis Donaldo Colosio Riojas criticó al AIFA y Tren Maya con Carlos Alazraki: "Fue para 
ver quién la tiene más grande" 
(2025-05-12, Rodrigo Ek, SDP Noticias (sitio), ) 
El senador por Movimiento Ciudadano Luis Donaldo Colosio Riojas se lanzó contra el Tren Maya, 
el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y la Refinería Dos Bocas al considerar que 
fueron 'caprichos' del sexenio de Andrés Manuel López Obrador (AMLO). Durante una plática 
con Carlos Alazraki para su programa de YouTube, Luis Donaldo Colosio Riojas aseguró que 
obras como el Tren Maya, la Refinería Dos Bocas y el AIFA se hicieron en respuesta a proyectos 
fallidos de otros sexenios o por cancelar proyectos de otras administraciones. 
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Yucatán firma convenio de colaboración con Heineken México 
(2025-05-12, Redacción, El Economista (sitio), ) 
El Gobierno del Estado de Yucatán y la empresa Heineken México firmaron un convenio de 
colaboración que impulsa la integración de proveedores locales a las cadenas de suministro del 
consorcio cervecero, fortaleciendo así el desarrollo económico de la entidad. El gobernador 
Joaquín Díaz Mena destacó que este acuerdo refleja que Yucatán está preparado para atraer 
inversiones que generen empleos mejor remunerados, con un enfoque de responsabilidad social. 
Asimismo, subrayó que se trabaja en coordinación con el gobierno federal en proyectos 
estratégicos como el ramal de carga del Tren Maya, la ampliación y modernización del Puerto de 
Altura de Progreso y el Anillo Metropolitano de Mérida, infraestructura clave para consolidar la 
competitividad del estado. 
 

Morena está tirando a la basura el dinero de los mexicanos: Marko Cortés 
(2025-05-12, Redacción, México Informa (Sitio), ) 
Morena está empeñado en tirar el dinero de los mexicanos a la basura, acusó el senador por 
Acción Nacional, Marko Cortés Mendoza, quien aseguró que cada política y proyecto público de 
este gobierno y el anterior termina en fracaso. El senador por Michoacán enumeró los fracasos 
del bienestar, como CFE que ha tenido pérdidas por 16 mil millones de pesos, Pemex 43 mil 
millones de pesos, un Tren Maya que nadie usa, la refinería Dos Bocas que no refina y el 
fantasma del AIFA. 
 

AIFA 
 

Minimiza desorden en AIFA 
(2025-05-13, Claudia Guerrero, Reforma, . 12) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum minimizó el desorden en el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) al asegurar que está funcionando "muy bien". "No hay ninguna queja ciudadana 
del AIFA. Son ajustes normales, no hay nada fuera de lo común, y está funcionando muy bien el 
aeropuerto", dijo. 
Canal 14,Reforma.com (sitio), 
 

La mañanera de Sheinbaum, 12 de mayo, minuto a minuto 
(2025-05-12, Redacción, El Universal (sitio), ) 
La Mandataria federal asegura que todo en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) 
"está funcionando bien". Descarta que haya roces de algún tipo y destaca que hay nuevos vuelos 
internacionales. 
El Heraldo de México (sitio), 
 

Pese a promesas, cobran peaje en Circuito Exterior Mexiquense. 
(2025-05-12, Claudia Maldonado, EdoMex 89.3 Capital, ) 
A pesar de las promesas de gratuidad para acceder al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA) a través del Circuito Exterior Mexiquense, se ha instalado una caseta de peaje en el 
distribuidor vial Chantainés, generando descontento entre automovilistas y residentes. 
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La empresa concesionaria Aliática, anteriormente conocida como HL, es responsable de este 
nuevo cobro de $55 para automóviles, ubicado a menos de 5 km de la AIFA. Esta medida ha sido 
considerada abusiva, especialmente dado que el tramo ha sido de libre tránsito durante más de 
tres años. El cobro contradice las promesas del gobierno federal de garantizar un acceso gratuito 
y eficiente al AIFA, un aeropuerto criticado por su ubicación y demanda limitada. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Reconocen envíos de diesel de Dos Bocas 
(2025-05-13, Diana Gante, Reforma, . 3) 
Margarita Pérez, directora general de PMI Comercio Internacional, una de las filiales de Petróleos 
Mexicanos (Pemex), confirmó que se han realizado envíos de diesel desde la refinería de Dos 
Bocas hacia Estados Unidos. La funcionaria reconoció ayer que las exportaciones se han 
realizado debido a que el complejo todavía no tiene una producción estable. "Hemos exportado, 
la refinería de Dos Bocas, como está arrancando producción, hemos exportado algunos 
cargamentos de diesel en lo que tenemos el balance regional completo y una producción más 
estable" manifestó durante su participación en el "Foro de Energía e Infraestructura. Las reglas 
del Juego", organizado por el IMEF. 
 
Fondo noruego vende los bonos de Pemex 
(2025-05-13, Nayeli González, Excélsior, . 4) 
Petróleos Mexicanos (Pemex) reconoció que la exclusión del Fondo Global de Pensiones del 
Gobierno de Noruega es un proceso que inició en 2014, por hechos cometidos en sexenios 
anteriores, por lo que inversión que retira de la empresa se ha recibido de manera gradual. En 
comunicado, Pemex dijo que la exposición del organismo en su favor pasó de 600 millones de 
dólares a 40 millones de dólares en el mencionado lapso. Margarita Pérez, directora general de 
PMI Comercio Internacional, dijo que con la Refinería de Dos Bocas, Pemex sólo podrá exportar 
400 mil barriles por día, pues la mayor parte de la producción será para el mercado interno, e 
importarán desde la refinería Deer Park. 
 

Petróleo cierra en máximos de dos semanas por reducción de aranceles 
(2025-05-13, Reuters, El Economista, . 22) 
Los precios del petróleo se vieron respaldados después de que la empresa energética noruega 
Equinor anunció la suspensión temporal de la producción del yacimiento Johan Castberg, en el 
mar Ártico de Barents, para realizar reparaciones. En el Mar Negro, las exportaciones de la 
mezcla CPC del Mar Negro a través del sistema del Consorcio del Oleoducto del Caspio iban 
camino de reducirse a 1.5 millones de bpd en mayo, frente a los 1.6 millones de bpd de abril. En 
México, PMI, brazo comercial de la empresa energética estatal Pemex, prevé una reducción de 
las exportaciones de crudo este año, ya que se enviará más a las refinerías locales, 
especialmente a la nueva refinería de Dos Bocas. 
 
Pemex confirma envío de diésel de refinería Olmeca a EU 
(2025-05-12, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio), ) 
El objetivo de la construcción de la refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, es reducir la 
dependencia de las importaciones de combustibles y lograr la autosuficiencia, sin embargo, 
Petróleos Mexicanos (Pemex) confirmó que se han exportado algunos cargamentos de diésel a 
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Estados Unidos. La directora de PMI Comercio Internacional de Pemex, Margarita Pérez Miranda, 
dijo que desde la refinería de Dos Bocas se han exportado algunos cargamentos de diésel, en lo 
que se logra un balance regional completo y una producción más estable. 
 

Pemex cerrará 'llave' de exportaciones: ¿Cuántos barriles mandará cuando Dos Bocas 
esté al 100%? 
(2025-05-12, Redacción, El Financiero (Sitio), ) 
México solo exportará alrededor de 400 mil barriles diarios de petróleo crudo cuando la refinería 
de Dos Bocas opere a su máxima capacidad, reveló afirmó Margarita Pérez, directora general de 
PMI Comercio Internacional, este lunes 12 de mayo. Esto sucederá porque México demandará 
mayor crudo para elaborar sus propios combustibles y así cumplir con una de las promesas del 
Gobierno: La autosuficiencia energética. Pemex espera que la refinería Olmeca opere al 100 por 
ciento en algún momento de 2025, lo que significaría que las exportaciones de petróleo crudo se 
reducirán en 50 por ciento en comparación con los 806 mil barriles diarios que se vendieron en 
promedio el año pasado. 
 

SICT 
 

SICT otorga prórroga a autotransportistas para cumplir con verificación; ésta es la fecha 
(2025-05-12, Fernando Dávila, Excélsior (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) otorga una prórroga a los 
autotransportistas, hasta el 31 de mayo, para cumplir con la verificación obligatoria de 
condiciones Físico-Mecánicas; la medida aplica para las unidades cuyo dígito de la placa de 
identificación sea 5 o 6. El aviso, dado a conocer por la Dirección General de Autotransporte 
Federal de la SICT, a través de la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (CONAMER), explica 
que deberán ajustarse a las especificaciones de la NOM-068-SCT-2-2014. 
 

Taxistas del AICM acusan a FIFA de querer imponer transporte por aplicación para el 
Mundial 2026 
(2025-05-12, Maritza Pérez, El Economista (sitio), ) 
Taxistas que laboran en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) alertaron que 
la FIFA busca impedir que puedan brindar sus servicios de transporte a turistas y personal de 
dicha organización durante el Mundial de 2026, y en su lugar permitir sólo los servicios por 
aplicación en todos los aeropuertos del país. A través de un posicionamiento dirigido al Poder 
Legislativo y a la presidenta Claudia Sheinbaum, taxistas autorizados que operan en las 
instalaciones del AICM, denunciaron que la Federación Internacional de Fútbol Asociación (FIFA, 
por su sigla en inglés), pretende impedir que los taxistas autorizados brinden sus servicios 
durante el Mundial de 2026. Para satisfacer esta exigencia de la FIFA, la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) así como diversas dependencias del 
gobierno federal junto con los grupos que operan los aeropuertos de la república mexicana, están 
ejecutando una estrategia para eliminar los obstáculos que existen para permitir que las 
empresas que operan a través de aplicaciones puedan operar, principalmente todo lo que tiene 
que ver con los taxistas autorizados, a quienes se pretende desplazar, y de ser posible, eliminar 
de manera definitiva", señalaron. 
La Crónica de Hoy (sitio),Metro Noticias MX (Sitio),Diario de México (sitio), 
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Subsecretaría de Comunicaciones y Transportes tendrá nuevas facultades 
(2025-05-12, Redacción, Indicador Automotriz (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) puso en vigor a partir del 
9 de mayo un Acuerdo administrativo mediante el cual se delegan nuevas atribuciones a la 
Subsecretaría de Comunicaciones y Transportes, encabezada por Tania Carro Toledo. Mediante 
esta resolución, el secretario Jesús Antonio Esteva Medina confiere a la Subsecretaría la 
responsabilidad de desarrollar proyectos de infraestructura urbana y de transporte público de 
pasajeros, así como participar en la construcción y modernización de sistemas de manejo y 
tratamiento de residuos sólidos. 
 

FIFA buscaría imponer servicios de transporte por aplicación en aeropuertos durante el 
Mundial 2026, acusan 
(2025-05-12, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), ) 
La Federación Internacional de Fútbol Asociación (FIFA) pretende imponer el uso exclusivo de 
servicios de transporte por aplicación en los aeropuertos mexicanos durante el Mundial de Fútbol 
2026, lo que pondría en riesgo el sustento de miles de familias que dependen de los taxis 
autorizados, denunciaron este lunes, permisionarios del Aeropuerto Internacional de la Ciudad 
de México (AICM). Los denunciantes advirtieron que la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), junto con otros organismos del gobierno federal y 
operadores aeroportuarios, estaría implementando una estrategia para modificar la regulación 
vigente y permitir la operación de estas plataformas, desplazando progresivamente a los taxistas 
autorizados. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

La SICT redefine su papel y suma nuevas funciones en infraestructura 
(2025-05-13, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), una de las principales 
para el Estado, atraviesa por una transformación que va desde sus metas hasta sus funciones. 
Cuando presentó su primer gran corte de caja presupuestal, en enero de 2025, la cifra era 
contundente: más de 46,000 millones de pesos asignados para infraestructura carretera durante 
el año. La suma incluía inversión en tramos prioritarios, mantenimiento, caminos rurales y 
estudios técnicos. Pero en los meses siguientes, el número cambió. No una, sino varias veces. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Plaza Viva // América Latina se organiza: bienestar, paz y futuro compartido  
(2025-05-13, Pedro Kumamoto, El Financiero, . 28) 
Aunque la IX Cumbre de la CELAC en Tegucigalpa ocurrió hace unas semanas, sus 
repercusiones apenas comienzan a desplegarse. ¿Por qué seguir hablando de ella? Porque en 
un mundo atravesado por crisis simultáneas-desigualdad, migración, cambio climático, tensiones 
comerciales-, América Latina vuelve a ocupar un lugar central en el tablero geopolítico global. 
Treinta países miembros firmaron la Declaración de Tegucigalpa, un documento que va más allá 
de los principios: establece líneas de acción claras en temas estratégicos como la transición 
energética, la autosuficiencia sanitaria, el cambio climático, la igualdad de género y el desarrollo 
científico. 
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La financiación en los países en desarrollo es un reto para la transición energética 
mundial 
(2025-05-13, Redacción, PV Magazine (Sitio), ) 
La inversión en energía renovable sigue concentrada, según un nuevo informe de la Agencia 
Internacional de Energía Renovable (Irena). Solo el 10% de las inversiones globales en 2023 
llegaron a economías en desarrollo, excluyendo grandes mercados como Brasil, China e India. 
La falta de inversión en mercados emergentes se explica principalmente por la mayor percepción 
de riesgos en estas economías, como volatilidad cambiaria, inestabilidad macroeconómica e 
incertidumbre política. 
 

Se 'nubla' financiamiento para Pemex 
(2025-05-12, Diana Gante, Reforma.com (sitio), ) 
Con el anuncio de que un fondo de inversión noruego retiró sus inversiones de Petróleos 
Mexicanos (Pemex), los accesos a financiamiento para la petrolera se complican, considera 
experto. Carlos López Jones, director de Consultoría Tendencias Económicas y Financieras, dijo 
que cada vez es más complicado para Pemex que haya quienes quieran darle financiamiento, y 
si lo tiene es con altas tasas derivado del riesgo que representa. En especial si se considera que 
ahora es una empresa señalada por actos de corrupción. 
 

China-CELAC: cinco puntos para entender la reunión que arranca este martes en Beijing; 
apuestan por más integración 
(2025-05-12, EFE, El Universal (sitio), ) 
El foro China-CELAC celebra mañana en Beijing su IV Reunión de Ministros de Exteriores en un 
escenario global de renovadas tensiones geopolíticas y comerciales. Los temas principales de la 
reunión serán "Interconexión eléctrica y energías renovables" e "Integración comercial", dos 
ámbitos en los que China aspira a seguir posicionando a sus empresas como referentes 
imprescindibles para que Latinoamérica y el Caribe avancen en sus metas de industrialización y 
transición energética. 
 

Energía solar y eólica, una vía contra la crisis hídrica 
(2025-05-13, Redacción, Energía Hoy (Sitio), ) 
La energía solar y eólica minimizan el uso de agua. Con ello ofrecen una alternativa sostenible 
ante la crisis hídrica en México y el mundo. En un planeta donde el agua se ha vuelto un recurso 
cada vez más escaso, la búsqueda de soluciones energéticas que minimicen su uso se ha 
convertido en una prioridad global. México, país marcado por regiones de sequía y estrés hídrico, 
se encuentra en el epicentro de esta transformación, apostando por energías renovables como 
la solar fotovoltaica y la eólica, que no solo producen electricidad limpia, sino que también 
protegen uno de nuestros bienes más valiosos: el agua. 
 

Mercados energéticos viven presión en los últimos 2 meses 
(2025-05-13, Redacción, Clase Turista (Sitio), ) 
Durante abril y los primeros días de mayo, los mercados energéticos han sido presionados a la 
baja por una combinación de expansión en la oferta y deterioro en el entorno comercial global. 
En el frente de la oferta, la OPEP+ anunció la aceleración del desmantelamiento de los recortes 
voluntarios vigentes desde 2023, con un ajuste conjunto de 411 mil barriles diarios a partir de 
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junio. A pesar de que factores estructurales como la electrificación, la inversión en infraestructura 
y la transición energética sostienen una perspectiva positiva a mediano y largo plazo, los riesgos 
inmediatos asociados a la política comercial y la geopolítica podrían mantener elevada la 
volatilidad en el corto plazo. 
 

Advierten sobre riesgos de que Pemex y CFE no paguen ISR 
(2025-05-12, Ulises Juárez, Energía a Debate (Sitio), ) 
La decisión de reclasificar a Petróleos Mexicanos (Pemex) y a la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE) como "personas morales con fines no lucrativos" representaría menos recursos para las 
finanzas públicas del país, además de comprometer la transparencia en el gasto y la 
competitividad económica, consideraron analistas. Para el experto, esta decisión equivale a 
convertir a la empresa en un "barril sin fondo", en el que no existen mecanismos claros para 
evaluar su rentabilidad ni límites para seguirle inyectando recursos públicos. 
 

¿Hasta dónde llegan los impactos sociales de los proyectos eólicos? 
(2025-05-12, Redacción, Notipress (Sitio), ) 
El avance de los parques eólicos en La Guajira, al norte de Colombia, ha desencadenado una 
serie de conflictos que afectan tanto a trabajadores del sector energético como a las comunidades 
indígenas Wayuu. Esta región, caracterizada por fuertes vientos y altos índices de pobreza, fue 
seleccionada por el gobierno y empresas privadas para impulsar la transición hacia fuentes de 
energía renovable. Sin embargo, los efectos colaterales del desarrollo energético son motivo de 
creciente preocupación. 
 

CFE fomenta integración de proveedores, fabricantes y desarrolladores del sector 
eléctrico mexicano 
(2025-05-12, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
La Comisión Federal de Electricidad (CFE) sostuvo una mesa de trabajo con representantes de 
la Cámara Nacional de Manufacturas Eléctricas (CANAME) y empresas afiliadas, con el fin de 
fortalecer la soberanía energética del país. Esto va en línea con el Plan de Expansión de la 
Comisión, anunciado el pasado 6 de noviembre de 2024 por la Presidenta de la República, 
Claudia Sheinbaum Pardo; la secretaria de Energía, Luz Elena González Escobar, y la directora 
general, Emilia Calleja Alor, e incluye un incremento en contenido nacional, en todas las 
contrataciones a nivel CFE. 
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